
特殊教育學系 
高偉元 

    非常感謝被系上推派為校友總會優秀獎學金得主，在知道我得到這項榮譽，

既驚訝又開心，這是對我很大的肯定！ 

    感謝學校提供了良好的學習環境，感謝師長給予我的教導、付出及肯定，我

才得以有如此的殊榮。 

    從進入大學就讓我認知到大學的學習已不像過去的學習經驗，沒有一定的規

則，走出了舒適圈來到了外縣市，時間的規劃利用、讀書的進度安排更甚至人際

關係等等都要靠自己去經營，甚至面對問題時也是靠自己尋求資源。 

  大學四年期間要感謝的人事物太多太多了，我特別感謝當初我選擇進入臺中教

育大學特教系，並且堅持努力地把自己當作海綿不斷充實自己！在過去的學習是

為了得到較高的成績，升了大學則是為了成為一個付出者的這項目標而努力，在

系上參與了各式各樣的活動，體驗了特教相關志工營隊活動，更甚至擔任系上的

系學會成員幹部，從各式活動及社團讓我有更多的成長，不管在辦理活動或是擔

任教學老師都讓我成長了不少，也讓我對特教有更強烈的興趣。 

  在大學的學習階段也不乏挫折，但經歷了這些負面經驗也使我更有力量面對更

多困難，這使我成長茁壯，而特教這條路也是如此，面對這些特殊需求的障礙學

生或多或少會有些許的挫敗感，但我相信愈挫愈勇，只要能夠多給學生學習的機

會，就不斷的嘗試，我想儘管如此我也能從學生小小的學習狀況表現成長而得到

相當大的滿足感。 



  在大學四年期間擔任營隊志工老師的過程中，接觸各式身心障礙的小朋友，慢

慢地在心中播下散播歡樂及散播愛的種子，也在其中將學習到的專業技能實際運

用在真正接觸到的孩子及課程上，有了這些經驗有助於未來的教學，也讓我更堅

定自己對特殊教育的熱誠。 

  謝謝大學四年來，一路給予我支持的老師、同學和夥伴，我能成為今天的我，

有一大部分是靠這些良師益友們的扶持、陪伴及提點的，就如同陳之藩在謝天一

文所說「需要感謝的人太多了，就感謝天罷」感謝一路與我相遇的所有人，感謝

讓我們相遇的那個自己，感謝天，安排的相遇。 


